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財團法人公共電視文化事業基金會 

第六屆第五十四次董事會議紀錄 

 

時間：110 年 1 月 21 日（週四）下午 2 時 30 分 

 

地點：公視 A 棟七樓第一會議室 

 

主席：陳董事長郁秀                             記錄：鄭楠元 

 

出席：應到人數：13 人；實到人數：12 人（含主席及委託代理出席）；

請假：1 人 

吳董事瑪悧、邱董事再興、邱董事家宜(委託羅董事慧雯代理)、

施董事振榮、唐董事美雲(委託陳董事長代理)、陳董事順孝、

馮董事小非、舒米恩‧魯碧董事(委託蔡董事政良代理)、 

鄭董事自隆(請假)、蔡董事政良、盧董事彥芬、羅董事慧雯 

 

列席：劉常務監事啟群(請假)、胡監事永芬、黃監事銘輝、 

      徐代理總經理秋華、莊總經理豐嘉、蔣代理副總經理偉文、 

      張台長壯謀、呂代理台長東熹、於經理蓓華、林副理瓊芬、 

林主任素蘭、舒組長逸琪、王副研究員如蘭、鄭執行秘書楠元、 

      公視企業工會代表三名、華視企業工會代表一名 

       

 

壹、主席致詞 

  今天是舊曆年前最後一次董事會，因為疫情嚴峻，本會歲末尾牙

餐會已取消，在此向各位董事、監事拜早年，祝賀新春愉快、萬

事如意。新年最大的願望，是希望疫情能夠消退，以及第七屆董

事會盡速成立。 

 

  

貳、報告事項 
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  一、確認第六屆第五十三次董事會議紀錄暨決議事項執行情形（附 

      件一） 

決議：准予備查。 

    

  二、總經理報告（附件二） 

針對徐代理總經理業務簡報，董事發言摘要： 

      羅董事慧雯： 

      本年度規劃「PTS  WORLD」英文網站，以撙節成本概念，充

分運用現有節目資源，特別是納入已深具公信力之東南亞語新

聞，是很好的構想。由於此網站性質類似國際影音平台，管理

團隊是否思考，與承辦文化部「109 年國際影音串流平台」前

導計畫之中央社洽談合作。 

 

      徐代理總經理說明： 

      目前雙方的業務往來，僅在於購片之洽商，中央社購買本會節

目版權，再後製英文字幕。 

 

決議： 

 (一)以上董事所提意見，請管理團隊參酌辦理。 

 (二)餘准予備查。 

 

  三、公廣集團各項報告 

(一)中華電視公司經營現況報告（附件三） 

(二)客家電視台工作報告（附件四） 

決議：准予備查。 

 

(三)臺語台工作報告（附件五） 

    針對呂代理台長業務簡報，董事發言摘要： 

          盧董事彥芬： 

 新聞部《熟年台灣》節目業於去年底播映完畢，想了解本

年度同類型節目之製播計畫。 
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 呂代理台長說明： 

 本年度節目部規劃之銀髮節目如下： 

 1.《吃老哺土豆》：此乃與台師大產學合製案，已簽定合作

備忘錄，即將展開拍攝工作，未來會接檔播出。 

 2.《下半場練習生〈一日兒孫〉》：獲得吳尊賢文教公益基

金會贊助經費，已啟動前置作業。 

 

 蔡董事政良： 

《海洋台灣》十集節目規劃由三組製作團隊分攤進行，內

容以台語闡述，從歷史、環境等角度看待台灣的演進，請

特別留意觀點詮釋及不同時序等問題。 

 

 呂代理台長說明： 

     上揭節目主要介紹港口在台灣歷史發展上所扮演的角色，

第一階段十集之年代重點在於「清朝以前」。已聘請專家

擔任顧問協助把關，對於史觀的詮釋務求嚴謹。 

 

  決議： 

 (一)以上董事所提意見，請管理團隊參酌辦理。 

 (二)餘准予備查。 

 

  四、書面報告： 

     109 年 12月份租金收入統計暨資產出續租彙整表（附件六） 

決議：准予備查。 

 

  五、109 年第三季稽核報告複查結果（附件七） 

決議：准予備查。 

 

  六、第四屆客家電視台諮議委員會第十七次會議紀錄（附件八）及

第十八次會議紀錄（附件九） 
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決議：准予備查。 

 

 

     參、討論事項 

  一、案由：本會《採購作業要點》修正案，提請討論。 

提案單位：行政部 

說明： 

  (一)為使本會設備之使用效益評估，能符合實際作業所需，

並確保執行時，能達到預期效益，擬修正本要點之相關

條文，經提報 109年 12 月 15 日第 1150 次主管會報討

論通過。 

(二)修正條文對照表如附件十。  

      決議：經主席徵詢全體出席董事，本案無異議通過。 

 

  二、案由：兒少節目是公視獨有之影音資產，節目部已於 109年試

行「公視兒少教育資源網」最小可行性方案(MVP)，呈

現原先所規劃之前瞻想法，現研擬更新版之執行方案，

以爭取常設三年計畫經費及人力，相信對未來資源配置，

可作更有效之評估，提請討論。 

提案單位：節目部 

說明： 

        (一)「公視兒少教育資源網」建置概念為整合歷年兒少節目

資源，導入平台透過網路，作為連通世界之教育平台，

除銜接網路收看，並以教案共創形式，全新展現於平台，

可集結教師與家長，推動教育資源共創，達到協助孩童

進行影音數位學習之目標。 

  (二)108 年 7 月 18 日第三十六次董事會決議，同意本案啟

動之方向與內容，節目部將所需經費列於 5G 計畫中，

但因行政院 5G 總經費不足而予以刪除。在缺乏常設經

費與人力之下，節目部仍盡力小規模試行完成(如附件

十一之一)： 
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             1.愛思客跨域共備—老師與公視的距離 

             2.生命教育課程總覽 

             3.旺來西瓜教案 

(三)由於新冠肺炎疫情延燒，促成各國遠距教學需求，而國

內教師所面臨之新課綱壓力亦未消減，本會需善用長期

累積優勢，急起直追國際公媒新媒體教育平台(研發部

提供「各國公視兒少服務策略與資源分析」報告如附件

十一之二)，以國小、國中及高中教師為主要對象，建

立永續使用之兒少教育資源網。 

(四)節目部經內外密集討論、諮詢專家、拜訪實務界、參考

版型、評估人力後，研擬更新版之執行方案「PTS KIDS」

(名稱暫訂 如附件十一之三)，再次爭取網站常設三年

計畫經費及人力。 

(五)本案於董事會通過後，即展開軟硬體建置、預算編列、

人才招募、版型實測等後續籌備作業。 

   

董事發言摘要： 

  盧董事彥芬： 

  1.從簡報的內容，深切感受工作團隊之用心，此網站之設置

將嘉惠許多教師、學生以及家長。未來若規劃前往嘉義以

南、台東等地區進行校園宣傳活動，請事先告知，本人可

提供協助。 

  2.本網站內容包含生命、人權、環境生態等教育面向，建議

向國家人權委員會、環保署等單位申請專案補助。 

  

  陳董事長郁秀： 

  1.感謝同仁的努力，相信董事均樂觀其成。本案若能傳遞更

明確之教育主軸，或結合 108課綱，將有助於進入校園，

甚或包括以教育方式宣導「反毒」議題等內容，可嘗試向

教育部提案。 

  2.本案所需經費請納入本頻業務費項目，不足部分，則對外
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募款或爭取補助經費。 

   

  施董事振榮： 

  國際公共媒體多已開發新媒體教育平台，此乃潮流所趨，本

案若以研發思維之角度，可視為前期投資，未來配合市場運

作，以長遠來看，預期會創造更多價值，逐步回收成本，此

時作超前部署，應給予支持。 

 

決議： 

  (一)經主席徵詢全體出席董事，本案無異議通過。 

(二)本案推動經費以節目部業務費支應，於年度結束時，請

提出效益分析及改善報告，以利評估執行成效，適度調

整資源配置。 

 

 

肆、臨時動議  

一、案由：有關設立「臺語台諮詢委員會」乙事，提請討論。  

提案單位：董事會 

說明： 

(一)依據本會《組織規程》第二條第二項規定：「董事會視

本會營運發展之需要，得設立各種諮詢委員會，其辦法

另定之」。透過本提案，建請同意設立「臺語台諮詢委

員會」。 

(二)上揭委員會將依本會《諮詢委員會設置辦法》規定，除

由董事召集、參與，並對外聘請台語文等相關領域學界、

業界專業人士擔任諮詢委員，針對臺語台所研擬之專題

計畫與方案，提供意見予董事會做為決策諮詢。並透過

定期開會，引進外部專家智慧、爭取資源，充實臺語台

節目質量，以達復振母語文化之目標。 

 

   徐代理總經理說明： 
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  110 年 1 月 15 日張廖萬堅立法委員召開「臺語台組織定位

與法源討論」公聽會，在場幾位民間團體及學界代表，關心

臺語台未來的發展，呼籲本會比照客台成立臺語台諮議委員

會。經本會說明，客台為客委會委託公視辦理節目製播，基

於尊重客委會職權，乃設立諮議委員會，主要職掌為監督客

台營運及審議業務執行重要規章等事項。 

  臺語台為文化部補助預算委由公視辦理營運業務，而公視基

金會最高治理單位為董事會，不宜再另設諮議委員會，但依

《公共電視法》第 15 條第十款規定：董事會可設立各種諮

詢委員會。有鑑於外界對於臺語台相關專業或需求，希望能

有提供建言之機會，乃提請討論設立諮詢委員會。 

   

  陳董事長郁秀發言摘要： 

   個人認為設立臺語台諮詢委員會，建立與社會溝通的管道是

可行的，依據設置辦法規定，由兩位董事進行籌組事宜，並

請各方提供五位專業人士參與；正值董事會交接之尷尬時機

點，又逢春節假期，希望能於兩個月內順利組成。雖然無法

預知本屆任期何時結束，但既然仍在任期內，需要推動的事

務亦無法推卸，應盡力讓臺語台穩健向前行。  

 

決議： 

  (一)經主席徵詢全體出席董事，本案無異議通過。 

  (二)在本屆董事會卸任時間不確定之情況下，本委員會由陳

董事長郁秀擔任召集人、盧董事彥芬為副召集人，負責

籌組事宜。請於兩個月內提出計畫大綱及諮詢委員建議

名單，提送董事會通過，旋即召開會議，處理臺語台相

關議題，並將重要事項提請董事會討論。 

 

二、案由：針對觀眾不滿本會對於《公視主題之夜 show》節目申訴

之處理申請覆議乙事，提請討論。 

      提案單位：公服暨行銷部 
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      說明： 

        (一)109年 1月 1日播出《公視主題之夜 SHOW：誰說台灣不

要性革命？-〈性革命：快樂的權利〉》後，觀眾陳女士

於 1 月 4 日來信申訴，對於節目映後座談邀請 BDSM 倡

議者、提供性服務之手天使協會理事長、性交易工作者

等來賓談論相關主題，並不符合兒少身心健全發展、違

反善良風俗、亦為屬於兒少不宜觀看的內容(申訴函如

附件十二之一)。  

(二)本部接獲申訴後，確認內容符合申訴要點，乃啟動一般

節目申訴流程，並於當日回復陳女士(如附件十二之二)。 

    (三)1月 7日簽報本案，並於 1月 12日發文回復陳女士(如

附件十二之三)。   

(四)1 月 15 日陳女士再度來函，表達對申訴回覆內容無法

接受(來函如附件十二之四)，依本會《處理一般性節目

申訴案件作業流程》第六條規定，透過本部向董事會申

請覆議。 

  (五)本部承辦同仁曾於 1 月 15 日與陳女士電話聯繫，委婉

說明節目製播情形與本會申訴處理方式，陳女士仍表達

對節目映後來賓討論的內容違反公視法感到憤怒，及無

法接受本會回覆，希望依程序提報董事會申請覆議。 

(六)1 月 21 日再度接獲陳女士之掛號信函，提出申請覆議

案之補充理由(如附件十二之五)。 

(七)1月 21日早上收到另一位觀眾鄭女士之限時掛號信函，

對於本會針對此案所回覆之內容，表達不滿與失望，向

董事會申請覆議(如附件十二之六)。 

 

董事、監事發言摘要： 

  馮董事小非： 

1.《公共電視法》第 40 條條文確已不合時宜，本節目下集

播出之影帶建議加上「提醒」字卡，說明節目內容所談論

的是社會次文化現象，這亦是人權的一部分，希望以正確
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態度告知大眾，並非鼓勵青少年模仿。 

2.本會關注申訴觀眾之心情，請主責單位作善意溝通。 

3.「多元性權利」議題在主流民意上已被廣泛地重視，如果

下集播出臨時喊卡，恐引發更多論戰。 

 

施董事振榮： 

隨著時代的改變，許多固有觀念必須與時俱進，本節目應著

重於站在輔導的角色、教育的立場，由家長陪同觀賞。 

 

陳董事長郁秀： 

授權徐代理總經理召集相關部門主管開會，討論本案之因應

方式，達成共識後作妥善處理。 

 

黃監事銘輝： 

  1.為堅持本會節目製播空間及肩負多元社會責任，贊同施

董事所提意見作為回復主軸，強調在遵守《電視節目分

級處理辦法》有關「輔導十二歲級、輔導十五歲級」及

「保護級」之規定下，由家長陪同觀賞是適宜的，也就

是只要有家長陪同收看，這些節目就不是「兒童及少年

不宜觀賞之節目」，故與公視法第 40 條之規定無違，以

此立場對外說明。 

2.本會若引用公媒法草案之相關條文對外回應，須特別謹

慎，畢竟目前該法仍屬未來式，以尚未通過的公媒法草

案作為回應的主要依據反倒容易落人口實。就現行公視

法第 40條之規定，儘管本人基於法律體系與客觀目的解

釋的精神，提出上述解釋取向上之建議；但本人亦不否

認純就法條文義觀之，申訴人之主張未始全無道理，蓋

當初公視法在立法之時，確實有可能是希望全頻道的節

目皆屬「普遍級」。有鑑於觀眾對節目的抗議或投書日後

仍可能不斷出現，為杜爭議，公媒法的立法確實已刻不

容緩。然在推動公媒法之過程中，為免立法進度一直原
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地踏步，須思考必要時採取化整為零、單點突破的策略，

意即仔細檢視公視法內容，針對其中不合時宜或窒礙難

行之條文，籲請主管機關先儘速修正，藉由個別法規單

獨修訂與公媒法整合立法的分進合擊，才是更穩妥的做

法。 

 

決議： 

  (一)以上董事及監事所提意見，請管理團隊參酌辦理，下集

節目播出前，請主責單位與申訴觀眾再作溝通。 

  (二)本案已列入 110 年 1 月 29 日節目暨新聞自律委員會議

之討論議程，為尊重本會落實傳播媒體自律、確保製播

內容品質之監督機制，請將該次會議紀錄列入下個月董

事會之報告事項。 

 

 

伍、散會(16:15) 


